
（様式第４号） 上田中央地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 上田中央地域協議会

２ 日 時 平成２９年６月５日 午後１時３０分から午後３時３０分まで

３ 会 場 市民プラザ・ゆう ２階 大会議室

４ 出 席 者 伊藤委員、大谷委員、金井喜兵委員、金井忠一委員、桐島委員、小林委員、

小山委員、谷藤委員、中澤委員、成澤委員、樋村委員、藤木委員、古川委員、

増田委員、丸山幸雄委員、丸山理英子委員、山浦委員

５ 市側出席者 竜野地域振興政策幹、小林市民参加・協働推進担当係長、樋口市民参加・協働推進

担当主事

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２９年６月１５日

協 議 事 項 等

会議次第

1 開会

2 会長あいさつ

3 協議

（１）地域内分権（住民自治組織の設立）について

・事務局から地区自治連等への説明について報告。

・意見・質問なし

（２）中央地域協議会だよりの発行について

・事務局から地域協議会だよりの素案を説明。

・以下、意見・質問

（委員） 想定される事例の中に学習支援を入れていただきたい。

（委員） 問題なのは、なぜ住民自治組織が必要なのかということ。現在中央地域では十分な理解が得

られていない。自治会連合会が果たす役割、自治会が果たす役割、住民自治組織が果たす役割

の棲み分けをはっきりとしてほしい。自治会には引き続きこのような役割を果たしてもらいた

いという説明が必要。

（会長） なぜ自治組織が必要で、どのような役割があるのかというベースがあれば今後議論もしやす

い。

（委員） 自治組織が設立されると、自治会等の負担が軽減されるという表現があるが、設立した段階

で軽減される訳ではないと思う。この表現だと誤解を生む可能性がある。また、住民自治組織

のイメージ図の中には、各自治会から選出される役員で構成される団体もあり、それらをボラ

ンティア団体等と並べてしまうのは少々乱暴ではないか。



（会長） 自治会の負担軽減については以前から出ているが、根拠はあるのか。

（事務局） 現在自治会で選出している役員等を、将来的に住民自治組織で集約することができれば、

自治会での選出がなくなり、負担軽減に繋がるという意味で載せている。

（委員） 住民自治組織のイメージ図の中に自治会が入っているが、自治会は切り離して考えるべきで

はないか。自治会の本来のあり方がおかしくなってしまう。

（事務局） 自治会が中に入るというイメージではなく、従来の活動もしていただきながら、自治組織

にも加わっていただき、ネットワークを作っていくということを伝えたい。

（会長） 図にしてしまうとイメージが先行してしまい、誤解が生じる可能性がある。正確に伝えると

なると文章の方が良いのではないか。

（委員） 市が推進していることを地域協議会だよりに掲載している感じがする。中央地域協議会では

このようなことを議論しているといった内容をメインにした方が良いのではないか。

（委員） 組織図については話し合いをしていないので、載せない方が良いのではないか。

（事務局） 頂いたご意見を参考に、素案を再度検討させていただきたい。

（３）地域課題について（市への提言に向けて）

・分科会での協議（午後３時１５分まで）

○第１分科会：「地域・自治会について」

・前回に引き続き自治会での課題等について協議。

・次回、市民参加・協働推進課との意見交換実施予定。

○第２分科会：｢高齢者の代替交通手段について｣

・高齢者の運転免許証返納の課題等について協議。

・次回、引き続き協議予定。

4 その他

（１）わがまち魅力アップの全市対象事業の審査について（地域協議会正副会長会）

ア 日程 ７月１２日（水）９時３０分から（予定）

イ 会場 丸子地域自治センター ４階 講堂

ウ 対象 各地域協議会正副会長



（２）今後の日程について

ア 第４回：７月２５日（火）午後１時３０分から（市民プラザ・ゆう２階大会議室）

イ 第５回：８月２２日（火）午後３時３０分から（市民プラザ・ゆう２階大会議室）

（３）その他

・事務局から、わがまち魅力アップ応援事業の募集状況について報告。

5 閉 会


